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ПРИЗЫВ ОДОБРЕН
Бюро Горьковского областного комитета КПСС приняло постановление «Об обращении передовых доярок и агрономов передовых хозяйств к труженикам сельского хозяйства области по достойной -встрече 60-летия образования СССР».БюрЬ обкома К П С С  одобрило открытые письма доярок-пяти- тысячниц Н. Ипатовой, М. Курганской, А. Рощиной, А. Костровой, агрономов К- Беловой, П . Кузнецова, В. Болтаевского и других к животноводам, агрономам, всем труженикамсельского хозяйства области, опубликованные в газете «Горьковская правда» 23 и 31 января с. г., и обязался горкомы и райкомы К П С С , горрайисполко- мы, сельскохозяйственные органы, партийные организацийколхозов и совхозов развернуть широкое обсуждение обращений доярок и агрономов передовых хозяйств области.В постановлении говорится о

необходимости провести политическую и организаторскую работу по развертыванию социалистического соревнования среди колхозников, рабочих совхозов, коллективов ферм и полеводче- ' ских бригад, колхозов и совхоз о в  за достойную встречу 60-ле- тия образования С С С Р , выполнение планов и социалистических обязательств по продаже государству зерна, картофеля, мяса, молока и других продуктов-растениеводства и животноводства.Всемерно поддерживать и развивать творческую инициативу животноводов по повышению продуктивности и увеличению поголовья всех видов скота и птицы.Сосредоточить внимание агрономов, специалистов сельского хозяйства, всех хлеборобов на повышении культуры земледелия, внедрении в колхозах н совхозах прогрессивных технологий возделывания зерна, ово

щей, кормовых и других культур.Направить их усилия на качественную подготовку и проведение весенних полевых работ, тщательное выполнение мероприятий, обеспечивающих получение высоких урожаев в 1982 году, внедрение в каждом хозяйстве научно обоснованных систем земледелия.Редакциям областных, городских и районных газет, комитету по телевидению и радиовещанию систематически освещать ход социалистического, соревнования тружеников села за достойную встречу 60-летня образования С С С Р , глубоко и всесторонне раскрывать опыт передовых хозяйств по повышению культуры земледелия и животноводства, достижению высоких конечных результатов, формы и методы работы высококвалифицированных мастеров животноводства и агрономов области.
В РЕЙД ЗАПо предложению областного комитета народного контроля, отделов обкома партии и правления областной организации Союза журналистов С С С Р  в феврале —марте 1982 года проводится областной рейд рабочих и сельских корреспондентов по вопросам экономии и береж* ливости. Партийным комитетам городов и районов, строек, организаций, колхозов и совхозов рекомендовано оказывать практическую помощь редакциям газет в организации рейдовык бригад. Материалы рейдов использовать для широкого распространения положительного опыта по экономии трудовых материальных и финансовых ресурсов.В центре внимания рейдовых бригад должны быть вопросы повышения производительности труда и улучшения качества продукции, сокращения по-
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экономию итерь рабочего времени, комплексной механизации и автоматизации производства, бнедре- ния новых форм организации и оплаты труда, сокращения материальных затрат и эффективного использования имеющихся резервов.Редакциям областных,- городских, районных и многотиражных газет, комитету по телевидению и радиовещанию предложено активнее пропагандировать решения X X V I съезда партии и указания Генерального секретаря Ц К  К П С С  тов. Л . И. Брежнева об экономии и бережливости в народном хозяйстве, постановление Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  «Об усилении работы по экономному и рациональному использованию сырьевых, топлив- но -энергетических и других материальных ресурсов». Предоставить широкую трибуну для

БЕРЕЖЛИВОСТЬвыступлений рабочих и сельских корреспондентов, народных контролеров, «прожектористов». Систематически публиковать обзоры и письма читателей по вопросам экономии й бережливости, добиваться высокой действенности публикаций.Редакционным коллективам рекомендовано сосредоточить усилия на узловых направлениях развития народного хозяйства, ярче освещать соревнование трудящихся за всемерную экономию в промышленности и сельском хозяйстве, на транспорте и в строительстве, в непроизводственной сфере.Горкомам, райкомам К П С С , партийным комитетам предприятий и организаций поручено обсудить материалы рейда и обеспечить ’ широкую гласность принимаемых мер по устранению недостатков и упущений.
Д Е Л А

ТОРФЯНИНОВМногое п Альцевском торфо- предприятии зависит от работы железнодорожного цеха. В январе на вывозке торфа на основные пути передовиками были А. В. Трушков и С. Г. Ко- ряковцев, которые выполнили планы соответственно на 123 и 116 процентов. Хорошо также начали год и машинисты М. II. Юдинцев и Г. Н. Коломаров.На погрузке торфа в вагойы узкой колеи отличились В. П. Козлов, В. А. Маслов и другие.
X. БРАГИНА.

Давно и плодотворно трудится в колхозе имени , Кирова токарь И. А. Солоницын (вы видите его на снимке). Трудится честно и добросовестно.В эти зимние дни он занят ремонтом техники. Весь свой богатый опыт и умение он отдает тому, чтобы своевременно и надежно подготовить почвообрабатывающую технику квесне.Детали, сделанныаего руками, отличаются высоким качеством.Фото И. Ляшенко.

КОЛХОЗА „ПУТЬ ЛЕНИНА" НА 1982 ГОДПретворяя в жизнь решения X X V I съезда К П С С  и ноябрьского (1981 г.) Пленума Ц К  К П С С , включившись во Всесоюзное социалистическое соревнование за своевременное выполнение народнохозяйственных планов второго года одиннадцатой пятилетки, посвященное 60-летию образования С С С Р , трудящиеся колхоза «Путь Ленина» приняли на 1982 год следующие социалистические обязательства:—важнейшей задачей в полеводстве считать подготовку техники к весеннему севу, семена зерновых культур иметь только I и II класса, высоких репродукций, положить их в хорошо обработанную землю. Под урожай 1982 года вывезти н а ' поля 20000 тонн органики, или по 11 тонн на гектар пашни, минеральных удобрений 750 тонн, или по 42 центнера на гектар пашни, в том числе аммиачной воды 200 тонн;—подготовить к весеннему севу тракторы и почвообрабатывающую технику к 1 апреля, сеноуборочную технику и зерно- уборочную к 1 мая;—обеспечить получение урожайности зерновых культур по 17 центнеров, картофеля по 150 центнеров, сена естественных трав 20 центнеров, сена многолетних трав 25 центнеров, силосных культур 170 центнеров с гектара;— продать государству 100 тонн зерна, 1000 тонн картофеля;—для общественного скота заготовить грубых кормов 1500 тонн, сенажа 700 тонн, силоса 1900 тонн, изготовить ви- таминно -травяной муки 400 тонн;— в течение всего пастбищного периода эффективно использовать для скота, особенно ко

ров, зеленый конвейер;— в 1982 году иметь выходное поголовье скота К Р С  850 голов, в том числе коров—400, свиней 250 голов;—произвести молока 900 тонн, получить в среднем ог коровы по 2500 килограммов 'молока, . продать государству 750 тонн молока, 115 тонн мяса;—народнохозяйственный план по продаже зерна 100 тонн, картофеля 1000 тонн, мяса 90 тонн выполнить к 65-й годовщине Великого Октября;—получить от 100 коров не менее 97 телят,_от одной свиноматки основной 17 поросят, от разовой —7;—среднесуточные привесы каждого животного на откорме К Р С  довести до 700 граммов, свиней не менее 450 граммов;—обеспечить сдаточный вес одной головы К Р С  _ не ниже 370 килограммов, свиней 120 килограммов;—в целях улучшения племенных и продуктивных качеств скота 'значительно улучшить племенную работу;—вырастить и полностью сохранить народившийся молодняк.В зимний период организовать подготовку кормов к скармливанию — (резку, запаривание, дрожжевание), применять хвойную муку, н искусственное молоко. Добиваться снижения себестоимости животноводческой продукции и повышения ее качества.Продолжить подготовку кадров среднего звена и массовых профессий.Принимая социалистические обязательства, вызываем на соревнование колхоз «Коммунар» и колхоз имени Кирова.Социалистические обязательства обсуждены и приняты на общем собрании колхозников 13 февраля 1982 года.
В ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВАХ

ЛУЧШАЯВысокое трудовое напряжение царит в эти. дни в лесозаготовительных бригадах Пижемского лесхоза. Пять бригад перевыполнили январские планы.Малокомплексная бригада Б. Г. Черепанова из Шай- гинского лесничества считается одной из лучших в лесхозе. Она стабильно выполняет

БРИГАДАмесячные задания. Так, в январе членами этой бригады было заготовлено 570 кубометров древесины, что на 127 кубометров больше плана.В коллективе рационально расходуют рабочее время, механизмы, каждый член бригады готов прийти друг другу на помощь.
А. МОРОЗОВА, экономистВ К Л А Д  В О Д И Т Е Л Е ЙПервый квартал в работе леспромхоза занимает особое место. Именно в это время должны быть выполнены немалые объемы по лесозаготовкам (53 процента годового объема) и вывозке древесины.Большой отряд водителей лесовозных машин ' работает в леспромхозе. Между ними развернулось социалистическое соревнование. Если в де

кабре наибольшее количество древесины вывез экипаж В. А. Тюлькина (981 кубометр), то в январе три экипажа вывезли на нижний склад более 1000 кубометров. ‘ Экипаж Н. В. Яковлева — 1054 кубометра, В. П . Клешнина — 1149; А. Д . Сенникова — 1040 кубометров древесины..
Л. САНДАКОВ, председатель рабочкома Пижемского леспромхоза
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Д Л Я  З Д О Р О В Ь Я  Л Ю Д Е ЙРаботниками здравоохранения района проводится определенная работа по улучшению здоровья населения..Сеть лечебно -профилактических учреждений представляют Тоншаевская центральная районная больница на 100 коек, Пижемская участковая больница на 100 коек, Ошминская участковая больница на 25 коек, 19 медицинских пунктов, 5 аптек, санэпидстанция. В районе работают 17 врачей, более 160 средних, медицинских работников и более 170 человек обслуживающего персонала.Укрепляется материальная база лечебно -профилактических учреждений, расширяется коечность больниц." Ежегодно расходы -на капитальный ремонт составляют от 35 до 60 тысяч рублей.'Увеличивается количество и повышается квалификация кадров. За последний год в район прибыли окулист и ото- ларенголог. -Расширяетсяобъем оказываемой населению медицинской помощи. Проводится профилактическая и са- нитарно -просветительная _рабо- та.
г  Однако в работе лечебных учреждений продолжают иметь место существенные недостатки. Не всегда рационально используются средства на капитальный ремонт. Недостаточ

ная обеспеченность медицинскими кадрами, в том числе врачебными, особенно в .Пнжемс- кой участковой больнице. С лабо проводится работа по воспитанию и закреплению кадров. На текущий период в районе не хватает терапевтов, педиат ров, хирургов, акушера-.гйне- колога.Слабо проводится, вр'ачебно - профилактическая работа среди детского населения и самитар- но -гигиенического . воспитания школьников. Остается на высоком уровне инфекционная заболеваемость. Район продолжает оставаться слабым в сани- тарно -эпидемиологическом отношении. Недостаточно проводится лечебно -профилактическая работа среди тружеников сельского хозяйства, в том числе и животноводов. Не уделяется должного внимания вопросам экспертизы временной нетрудоспособности. Руководители лечебно -профилактических учреждений не имеют никакой связи со студентами мединститутов из числа выпускников школ района, имеются недостатки в воспитательной работе в коллективах, нет координации действий лечебно -профилактических учреждений.Исполком райсовета обязал главного врача района В. Ф. Матросова устранить отмеченные недостатки, для чего не

обходимо больше .внимания уделять укреплению" материальной базы лечебных учреждений и оснащению их необходимым медицинским оборудованием. Болес рационально и экономно использовать средство на капитальный '. ремонт. Улучшить работу по воспитанию и закреплению кадров, и в то же время более строго и принципиально пвдходить к нарушителям трудовой дисциплины и лицам, не соблюдающим медицинскую этику. Обратить особое и первоочередное внимание лечебно -профилактической работе среди тружеников сельского хозяйства, особенно животноводов.Районному педиатру, главному санитарному врачу устранить недостатки в профилактической работе среди детей как дошкольного, так и школьного возрастов, уделяя при этом главное внимание лечебно -оздоровительным мероприятиямсреди детей первого года жизни.Главному санитарному врачу районной санэпидстанции А. А. Кислицыну усилить контроль за соблюдением санитарно -противоэпидемического режима на объектах сельского хозяйства, пищеблоках, дошкольных и школьных учреждениях.

С О В Е Щ  АПрошло совещание идеологических работников Тоншаевско- го поселкового Совета.Об особенностях идеологической работы в современных условиях рассказал заведующий отделом пропаганды ц агитации Тоншаевского райкомаК П С С  А. В. Мальцев.С лекцией о международном положении выступил заведующий парткабинетом райкома

Москва. «Дизайн на службе эффективности и качества» — так называется выставка, организованная Всесоюзным научно-исследовательским институтом технической эстетики (ВН И И ТЭ) и В Д Н Х  С С С Р .Промышленные предприятия, научно -исследовательские институты, конструкторские бюро восемнадцати министерств демонстрируют достижения в решении важнейшей народнохозяйственной за дачи —повышения эффективности производства и качества выпускаемой продукции. " ■<. На снимке: унифицированная кабина для комбайнов -и новый трактор —экспонаты раздела, посвященного дизайну в сельском хозяйстве. ' . (Фотохроника Т А С С ),

К П С С  В. П. Кудрявцев.Собравшиеся прослушали информацию о деятельности поссовета в текущий период, которую сделал председатель исполкома поссовета Б. Н. Смирнов.На совещании присутствовал и выступил с речью секретарь райкома К П С С  Н. А. Степанов.
А. РИНСКИГ1.

ЖИЗНЬ СОВЕТОВ ЗА ^ЭКОНОМИЮ И БЕРЕЖЛИВОСТЬ =
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Сдают молокоВ этом году, молокосборщики работающие на территории Тоншаевского поселкового Совета, должны принять от граждан, имеющих в личйом пользовании коров, _ 165 тонн молока. Это на 35 тонн больше, чем в 1981 году. Предстоит провести большую организационную и р а з ъ я снительную работу с населением. И  здесь большую роль мы отводим нашим депутатам.В первом, квартале мы должны сдать государству - 24 тонны молока. Неплохо организован его прием в деревне Зотове. Приемщица, заведующая фермой А. А. Безденежных, хорошо знает свое дело. Активно сдают молоко в деревне. Большой Лом, в чем заслуга М. П . Шиховой. На Еэстроповской ферме тоже есть молокоприемный пункт, где делами заправляет О . А. Маковеева. После ремонта будет функционировать приемный пункт в центре поселка Тоншаево. Уже не первый год здесь работает А. И . Смирнова и .работает хорошо. П . П . Перевалов принимает молоко у жителей, живущих по улице Заречной. Он работник со стажем, дела у него идут хорошо.. Чтобы население активно включилось в эту _ важнейшую кампанию, была проведена работа с населением. На каждом молокоприемном пункте прошли беседы с молокосдатчиками. Проведено собрание с жителями деревни Малые Луги, где будет организован прием молока.Планируется провести- заседание исполкома, где также будет рассмотрен этот вопрос. Ведь задания очень напряженные, и потребуется большая работа до их выполнению.
А. СМИРНОВА, секретарь Тоншаевского поселкового Совета.

ВАГОН СТОИТ, ШТРАФ ИДЕТневрами для поставки под разгрузку в тупик вагонов, пришедших с грузами для других организаций.Если с таким положением соглашаются работники П М О , то совсем противоположную точку зрения . занимают работники железной Дороги. Они штрафуют Организацию, звонят в вышестоящие органы. Однако, положение мало в чем меняется. В январе при норме простоя •под разгрузку тридцати часов вагоны П М О  простояли двести восемьдесят, пять часов. В итоге железной дорогой были предъявлены штрафные санкции в размере 1033 рубля. Вот какая сумма улетела из кассы П М О  из-за сверхнормативных • простоев вагонов. А она и так живет небогато.Это пример только одной организации, а ведь услугами железной дороги станции Тоншаево пользуются более десяти предприятий и организаций. Не лучше, чем ПАЮ , ведет разгрузку вагонов и М ПМ К- Здесь сверхнормативные простои зт январь составили 469 часов, за что заплачен штраф железной

дороге 1195 рублей. И  это только за один месяц, а сколько денег вылетит на ветер до конца года, если не улучшится дело с выгрузкой вагонов.Безусловно, те, кто хорошо организуют работу и штрафы не платягу или платят, но очень малые. Так, колхоз имени Кирова в январе разгрузил двадцать четыре вагона на станции Тбншаево, и сверхнормативный простой вагонов был намного меньше, чем в М П М К , П М О  и стройучастке райпо.Часто не держит габариты в своих тупиках стройучасток райпо, подолгу грузы лежат в 
'  райпо (второй год вагон угля), третью неделю не вывозит кирпич колхоз «Коммунар».За простои вагонов организации платят немалые штрафы, но и это не все. Ведь эти вагоны ждут другие предприятия, которые остро нуждаются в реализации продукции. Вот и получается так, что друг другу ставят палки в колеса своп же товарищи, и не претворяют в жизнь львовский метод по эффективному использованию вагонов. А. ПЕРМИНОВ.

ОЧЕРЕДНОЙ п л е н у м

В минувшем году было принято постановление ЦК* К П С С  «Об опыте работы коллективов предприятий железнодорожного транспорта и промышленности Львовской области по эффективному использованию вагонов».Идет второй месяц одиннадцатой пятилетки, труженики предприятий, колхозов и совхозов принимают социалистические обязательства и делают первые шаги по их претворен нию в жизнь. И невозможно сейчас представить то, что сделать это можно без услуг железной —дороги. Бываеттак, что предприятия делают многое, чтобы выполнить свои обязательства, но реализовать продукцию не удается из-за непоставки вагонов железной дорогой.Но. в этом кто-то долженбыть виновен! Чаще всего называют железнодорожников: то не вовремя подали вагоны, • то подали меньше, чем положено. А почему получается так? Весь секрет кроется в том, что те вагоны, которых не хватаеттому или иному предприятию,
Прошел очередной пленум райкома профсоюза работников сельского хозяйства.С  докладом «О работе хозяйственных и профсоюзных органов колхозов и совхозов по мобилизации животноводов на выполнение планов и социалистических обязательств по производству и продаже государству животноводческой продукции, принятых на зимовку 1981 — 1982 года», выступил председатель райкома профсоюза работников сельского хозяйства Н . Г. Михалицын.Об улучшении торговли для животноводов говорила председатель райкома профсоюза ра-

простаивают в тупиках в ожидании разгрузки.—Д а, бывает таку что мы ставим вагоны во второй половине дня, и предприятие не в силах организовать полностью разгрузку, но это бывает очень редко,— говорит исполняющий обязанности начальника станции Тоншаево Р. Гильмутдинов.Пришлось поговорить с некоторыми работниками тех организаций, которые пользуются услугами станции, и все они в большей или меньшей мере указывали на этот момент в работе. Но почему тогда наблюдается большая разница в простоях вагонов?Возьмем, к примеру, Тонша- евский передвижной механизированный отряд. В январе ему было поставлено под разгрузку двенадцать вагонов, то есть по одному вагону в два дня. Н емного. Можно подумать: один вагон вовремя не разгрузили— велика беда. Но ведь их прибыло за месяц двенадцать. А подчастую случается и так, что из-за одного несвоевременно сданного станции вагона возникают большие трудности с ма-

ботников госторговли и потребкооперации С . Н . Евстропова.Об улучшении условий труда, улучшении работы специалистов сельского хозяйства выступила главный зоотехник М . В. Гаврилина.О том, как поставлено медицинское обслуживание, говорил главный врач центральной районной больницы В. Ф. Матросов.О техническом обслуживании животноводческих ферм рассказал начальник станции по техническому обслуживанию

А. С. Ложкин.Об устранении помех в ремонте оборудования на фермах, об обеспечении спецодеждой выступила доярка совхоза «Ошминский» В. В. Синцова.Мероприятия по улучшению бытовых услуг животноводам изложил в своем выступлений главный инженер комбината бытового обслуживания А. А. Бураксуз.Главный зоотехник колхоза имени Кирова Л .. И. Карабасо- ва рассказала, как работают животноводы над выполнением

социалистических обязательств.Главный инженер совхоза «Вякшенерский» А. В. Трушков говорил о мерах по улучшению обслуживания ферм.Главный инженер управления сельского хозяйства Н. П . Кол- чин доложил о работе инженерной группы по улучшениюработы по обслуживанию ферм, о механизации трудоемких процессов.В заключение выступил А. В Мальцев, заведующий отделом пропаганды и агитации райкома К П С С .Пленум принял постановление.
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Р  Ф Е В Р А Л Я  в хозяйствах района начались отчетно - -выборные собрания. Как и в предыдущие годы, право первым начать важную, ставшую традиционной кампанию, было предоставлено колхозу «Путь Ленина». И  это не случайно. Из года в год хозяйство завоевывало такое право трудовыми успехами на полях и фермах, в области .строительства п во всех других сферах коллективной деятельности. Оно по праву занимало ведущее место в районе. Таким оно было и таким хотелось бы его видеть.Однако, увы, в отчетном году положение дел в колхозр резко пошатнулось. Следует сказать честно: как-то непривычно, неохотно говорить об утраченных рубежах. Но волей-неволей, говорить надо. Надо хотя бы потому, чтобы поглубже разобраться в причинах, вызвавших утрату тех высот, на которых многие годы стояло хозяйство. Разобраться и не допустить их в будущем.В своем докладе общему со бранию председатель колхоза А. П . Маковеев доложил, что в отчетном году хозяйство собрало по 6,8 центнера зерна на круг, 63 центнера картофеля, подчеркнув, что столь' низкий урожай колхоз едва ли имел за всю историю своего существования. Наоборот, многие годы он занимал первое место в районе по урожаю этих культур.Низкая отдача гектара земли повлекла за собой и понижение валовых сборов. Об этом красноречиво говорит такой факт: в 1980 году, кстати, тоже небла гоприятном, валовая продукция от растениеводства составляла Збб тысяч рублей, а в 1981 году только 165 тысяч. Сокращение в два раза.Общеизвестно, что между полем и фермами существует самая непосредственная связь. Если на поле все благополучно, значит и на фермах порядок.J Скудность же гектара вызывает и скудность зимнего рациона животных, особенно в концентратах. _ Подтвердим это такими фактами: средний надой от одной фуражной коровы в отчетном году составил

2311 килограммов или на 350 килограммов меньше к уровню 1980 года. План продажи молока государству выполнен на 87 процентов. Будь гектар немножко пощедрее, такой недоработки, очевидно, не было бы.Таким образом, невидимая нить тянется от поля не только к/ фермам, но и к текущему .счету хозяйства в Госбанке, а следовательно, и к каждому дому колхозников. Таково значение зерновой нивы.В отчетном докладе А . , П. Маковеев сказал, что основные отрасли —полеводство и ж ивотноводство . —принесли хо

зяйству убыток, ■ составивший 136 тысяч рублей. И здесь сказывается та же зависимость экономики хозяйства " от про- - дуктивности каждого гектара земли.В чем же заключаются причины низкой урожайности зернового поля в истекшем году? Их немало. Как докладчик, так и выступающие в прениях отмечали, что на урожай зерна и картофеля повлияла жаркая и сухая погода. Не согласиться с такими доводами нельзя. О д нако считать их в качестве единственной причины тоже нет основания. Очень многое объясняется тем, что хозяйство не противопоставило засухе вы- сокую культуру земледелия. \  ведь именно она могла бы свести на нет удары стихии.. «Кроме неблагоприятныхпогодных условий, ■— сказал председатель колхоза А. П . М а ковеев в отчетном докладе, — имеются и другие факторы. -Это нарушение технологии возделывания сельскохозяйственных культур, Неорганизованность и низкое использование машинно -тракторного парка».А вот что сказал главный агроном хозяйства П. Ф.. Втю- рин: «Доза минеральных удобрений, вносимых в почву, еже

годно возрастает, а урожай зерна понижается. Отсюда следует, что мы используем их, очевидно, не. так, как нужно. Некоторые ошибки допустили мы и в агротехнике возделывания картофеля».Вывод таков: полновесныйколос зреет там, где правильно используются органические и минеральные удобрения, где доброкачественные семена ложатся в отлично обработанную почву, где сев . проводится в лучшие сроки, наконец, где осуществляется заботливый уход за посевами. Короче говоря, там, где высока культура

земледелия.Сложные погодные условия прошлого года не оказали сильного влияния на травы. Урожай сена многолетних трав составил в отчетном году 17,2 центнера с гектара вместо 13,6 центнера в 1980 году. На 7,3 центнера с га больше получено и сена естественных трав. Х о рошо поработали труженики колхоза на заготовке грубых н сочных кормов. Н а зимний период они запасли 742 тонны сена, 1250 %рнн сенажа, 201 тонну витаминно -травяной муки. Это значительно больше, чем в 1980 году.
Благодаря таким запасам, 

хозяйство еще не завезло из 
других областей ни одной тон
ны соломы. Они дали возмож
ность выполнить план продажи 
мяса государству на 101,4 про
цента, значительно больше, чем во многих других хозяйствах, продать молока. Надо отдать должное работникам животноводства за их напряженный труд по уходу за животными и приготовлению кормов к скармливанию. Особенно хоро
шо поработали доярки А. Г. 
Мухачева, А. Г. Ентерева, 
3. Д. Загудаева, зоотехник 
В. В. Басова, многие телятни

цы и свинарки. Это их усилиями произведено молока государству 654 тонны, достигнуто увеличение сдаточного веса животного на 50 килограммов по сравнению с 1980 годом, получено по 16 поросят от основной свиноматки и почти 9—от разовой, что значительно больше, чем в предыдущем году. М ож но сказать с полной уверенностью, что если бы все животг новоды работали так, ■ как передовики, конечные результаты были бы намного выше.На собрании шел заинтересованный разговор о путях экономического подъема хозяйст

ва. Он включал в себя многие вопросы. Говорили о севооборотах, лучшем использовании органических и минеральных, удобрений, чистых парах, обработке почвы, сортах озимых, яровых культур и картофеля, производства кормов и многом другом. На основе этого обсуждения выработаны практические задали, осуществление которых поможет хозяйству повысить культуру земледелия. Н а  практике это будет означать резкое увеличение урожая зерна, картофеля, трав, повышение продуктивности скота.Участники собрания высказались за решительную борьбу с бесхозяйственностью, разгильдяйством, с фактами недисциплинированности отдельных колхозников, за экономию и бережливость в большом и малом. Много внимания они уделили улучшению работы машинно -тракторного парка,строительства жилья и объектов хозяйственного и социальнокультурного назначения.Труженики хозяйства будут вести борьбу за получение в текущем году 17 центнеров зерна с гектара, 150 центнеров картофеля, 25 центнеров сена

многолетних и 20 центнеров сена естественных трав, 170 центнеров с га силосных. Под урожай 1982 года решено внести 20 тысяч тонн органических (11 тонн на гектар пашни) и 750 тонн минеральных удобрений, в том числе 200 тонн аммиачной воды. Продать государству 100 тонн зерна и 1000 тонн картофеля.Для нужд общественного животноводства необходимо заготовить 1500 тонн грубых кормов, сенажа 700, силоса 1900 и витаминно - травяной муки 400 тонн. Получить от каждой коровы по 2500 кило

граммов молока. Продать государству мяса — 115 тонн, молока —750 тонн.План продажи зерна, картофеля и мяса выполнить к 65 годовщине Великой Октябрьской социалистической революции Таково единодушное желание всех тружеников хозяйства, выраженное в решении собрания и принятых ими социалистических обязательствах на 1982 год, второй год 11 пятилетки.В прениях по отчетному докладу выступили А. А. Опарина —экономист, П . Ф. Втю- рин —главный агроном колхоза, В. В. Втюрин — руководитель картофелеводческого звена, Л . П. Опарин —главный инженер хозяйства, Д . В. Втюрин— секретарь партийной организации, В. М . Евстропов —председатель колхоза «Коммунар».Перед собравшимися выступил с речью второй секретарь райкома К П С С  В. Б. Тютчев.Отчетное собрание прошло организованно, дружно и деловито. Во всем этом сказалась большая подготовительная работа, проведенная правлением колхоза и его председателем А. П . Маковеевым.
И. СМИРНОВ.
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Посланцы братского Узбекистана строят в Новгородском Нечерноземье крупный совх-оз «Друж ба» (Парфмнский район). За три года сделано немало. Осушено закрытым дренажом 2,5 тысячи гектаров земель, сдано в эксплуатацию 30 километров дорог с асфальтовым и твердым покрытием. В совхозном поселке розведено более десяти жилых домов с благоустроенными квартирами,- магазин, столовая, проложены инженерные коммуника

ции. Для строительных нужд сооружены лесопильный цех и столярная мастерская.В нынешнем году в эксплуатацию будет сдано 5200 квадратных метров жилья, 1000 гектаров мелиорированных полей.На верхнем снимке «лева: мастер участка И . Абдеримов (справа) и нивелировщица Г. Халмуратова на полевых работах. Они закончили учебные заведения в Ташкенте. Ибрагим — инженерный факультет ирригации и механизации сельского хозяйства, Гульнара —гидромелиоративный техникум.На нижнем снимке: в детском саду управления «Узпарфинвод- строй» музыкальным воспитанием ребятишек занимается Л . П . Исайчук.На снимке справа: заведующая столовой Л . Виноградова (справа) и пекарь 3. Абилова Узбекские чуреки пользуются большим спросом не только у посланцев братской республики, они пришлись по вкусу и местным жителям.Фото А. “ Овчинникова.(Фотохроника Т А С С ).

П О В Ы Ш А Ю Т
ЗНАНИИВ Пижемском леспромхозе постоянно создаются условия для повышения общеобразовательного и технического-уровня рабочих и служащих. Сейчас в институтах и - техникумах учится шестнадцать человек, в минувшем году на курсах с отрывом от Производства обучалось четыре человека и без отрыва от производства — 48 человек. 71 человек прошли обучение у опытных наставников, а в школах коммунистического труда обучалось 336 человек.

Л. САНДАКОВ. 
* • *План выполненКоллектив строителейАльцевского производственного участка успешно выполнил план января. В коллективе нет бригад, не выполнивших заданий. Так, бригада М. А. Колосовой план выполнила на 144 процента, Н. 3. Оботнина — на 158, Г. Л . Ильина —на 128, В. С . Бородина —на 105 процентов.

К. СТРЕМИНА.



О людях хорош их

А ЖИЗНЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
На стенах комнаты Елизаве-’ ты Ермолаевны Романчиной тесно от фотографий. За 72 года жизни ' их накопилось немало. Особенно много их .появилось в последнее время: у женщины восемь детей, многие из них сами уже имеют не по од- - ному ребенку. Восемнадцать внуков, несколько правнуков— не обошло ее счастье стороной. Почти каждый день приносит почтальон в этот дом, что в .  поселке Шайгино, письма из всех уголков страны. «Только научатся грамоте внучата, как уже спешат бабушке несколько строчек написать,— лицо женщины освещается доброй улыбкой. —А я этими письмами жн- "ву, читаю их да перечитываю и не чувствую себя одинокой».Судьба у этой женщины была трудной, хотя все начиналось -счастливо и радостно. Жила в одной из деревень Орловской области. По любви вышла замуж совсем молодой, пошли дети/Все бы -хорошо было, если бы не началась война. С ■ семерыми осталась Елизавета Ермолаевна, когда муж ушел на фронт. И уж совсем худо стало, когда в их село пришли немцы...Елизавета Ермолаевна сохранила тот особый орловский говор, так отличный от речи здешних местных жителей: «Немец пришел и лютовать стал. Нас за людей не считали. Из своих домов выгнали. Пришлось рыть землянки, чтобы как-то выжить. Горя хлебнули за эти два года, пока немец над нами стоял. Воды, и той не давали, к колодцам не подпускали. Или дадут воды из Колодца набрать, но до землянки ее не донесешь —по дороге солдаты выхватят ведра и выльют воду на землю. Им развлечение, а нам горе. Упаси бог выйти на улицу поздно вечером! И  уж  совсем худо было, когда немцамПРОШЕЛ СБОРВ Ошминской средней школе завершилась Неделя юного героя -антифашиста. Итогом ее явился пионерский сбор «Гудят колокола памяти». Большую работу провели пионеры под руководством старшей пионервожатой Т. • Посаженниковой для того, чтобы сбор прошел интересно.Были приглашены участники Великой Отечественной войны И. Л . Сластников и С . И. Втю- рин. Начался сбор монтажом о Хатынй. бля Михалицына прочитала стихотворение «Плакучие ивы Хатыни». Гости рассказали ребятам о тяжелых днях войны, о том, какой ценой завоевана победа. Приглашенным в память о сборе пионеры вручили маленькие сувениры.На видном месте находился стенд, на котором .были написаны имена жителей села Ош- минское, погибших на фронте. Их было 26 человек. В торже-- ственной обстановке ребята возложили цветы, и почтили память погибших земляков минутой молчания.

Л. МОСКВИНА.

пришлось бежать из наших мест!; И нас с собой погнали в Германию. Ехали кто на чем— кто на быках, кто на лошадях. Эту живность в свое время мы не успели эвакуировать и разделили в колхозе между семьями —кому за кем ухаживать. Есть н а м ,4 конечно, не давали в дороге. Как тогда выжили, просто чудом.Далеко нас угнать не успели, доехали мы до Орла, отвели нам место на конном заводе. А утром, когда рассвело, увидели, что немцев нет, уже наш и, солдаты показались. То^то радости было!Но оказалось, что немцы напоследок решили сделать еще одно подлое дело. Впдя,> что в Германию нас не удастся угнать —тек стремительно наступали наши части — немцы заминировали всю территорию вокруг завода, и мы оказались в ловушке. Многие мои односельчане погибли, подорвавшись на минах. Прибыли саперы, строго- настрого предупредив нас, чтобы мы не двигались с места. Разминировали всю площадь вокруг завода, отвели от нас опасность. И двинулись мы в обратный путь.Приехали домой, а деревни-то нет. Спалили 'ее каратели. Н ачали жить —поживать, дожидаться победы».Вместе с победой вернулся домой муж Елизаветы Ермолаевны. Надо бы начинать новую жизнь, строиться. Места на Орловщине безлесные —вот и поехали мужчины сюда, в Тоншаевский район, заготовлять лес. Вместе со всеми тронулся в путь и Романчин.«Через год Приехал в отпуск,— рассказывает женщина.--М ы  по-прежнему в землянках жили. Взял всю семью с собой. Так мы оказались в этих краях, а теперь уж  и мужа нет в живых, дети — все

Добровольное общество автомотолюбителей призвано объединять в первичные организации граждан -автомотолюбителей, организовывать их обучение и воспитание, проводить профилактические и организационно -массовые мероприятия, направленные на предупреждение дорожно -транспортные происшествий.В соответствии с постановлением Совета Министров Р С Ф С Р  1976 года и постановлением коллегии Министерства автомобильного транспорта Р С Ф С Р  и Президиума Ц К  профсоюза рабочих автомобильного транспорта и шоссейных дорог от 29 сентября 1975 года станциями технического обслуживания. производится внеочередное обслуживание машин, .продажа запасных частей и автомобиль- ных шин членам общества.

Хороший подарок получили жители поселка Шайгино от строителей райпо. В районе,

восемь человек, восьмой уже здесь родился — выросли, разъехались, но меня не забывают, навещают, письма шлют, посылки, переводы. Всех вырастили, поставили на ноги, хотя, ох, как трудно было! Конечно, только благодаря власти народа мои дети смогли вырасти здоровыми, получить образование».А трудностей они хватили через край. Семья большая, всех надо было накормить, обуть, одеть. Не жалея сил, работала женщина. Сначала жили в Ошарах, Малокамен- ском, Вякшенере —в зависимости от того, где выделяли лесорубам участки для леса.«Потом в Шайгино нас перевели. Жить стало легче. Скопили денег, купили дом, вот я теперь и живу в нем, .доживаю свой век».А за век этот дел разных

По заявкам членов общества в районный собет общества на необходимое количество запас-, ных частей к мотоциклам согласно прейскуранта по маркам, суммируются и высылаются в областной Совет, прибывает машина технической помощи и производится соответствующий ремонт мотоциклов в определенное время.Распоряжением заместителя министра внутренних дел С С С Р  от 3 июля 1976 года введен Талон общественного предупреждения. Его цель — усиление воспитательной работы среди автомотолюбителей, < осуществление общественного контроля за соблюдением правил дорожного движения. При нарушении правил дорожного движения, не связанных с последствиями, членами общества, работники ГАИ  не делают про-

пр'илегающем к межколхозной передвижной механизированной колонне, открылся совре-

было ею переделано великое множество. Работала в лесу вместе с мужем, валила деревья, грузила в вагоны лес, работала на пилораме.Сейчас уже давно на пенсии, женщина еще сама управляется по дому, ведет хозяйство, имеет огород, дочери, что рядом живет, помогает —за домом последит, детишек посмотрит.Несмотря на перенесенное горе и лишения, она сохранила бодрость и оптимизм и радуется за людей, которые несравненно стали жить лучше. Ждет ома каждый раз, когда приедут навестить ее дети, внуки, правнуки, п, слушая их рассказы, она молодеет, и еще полнее становится ощущение счастья от мысли, что ж$знь прожита не зря, что она продолжается в ее детях и,внуках.
А. МИХАЛИЦЫН.

Т Р А Н С П О Р Т Асечки в основном талоне, а вносят необходимые записи о нарушении в талоне общественного предупреждения и направляют его в районный совет для разбора нарушения на общественной комиссии.Тоншаевский районный совет просит членов общества продлить срок действия талона общественного предупреждения на 1982 год до 15 марта, так как срок действия талона кончился 31 декабря 1981 года.На основании решения ГАИ У В Д  облисполкома госавтоине- пекция производит в первую очередь членам общества регистрацию транспорта, получение и замену водительских документов, прохождение технических осмотров.

менный двухэтажный магазин.Здесь можно приобрести промышленные и продовольственные товары.
С. ЕВСТРОПОВА.

НЕДЕЛИНовый цветной художественный фильм «Половодье» создан на киностудии «Беларусь- фильм». Фильм поднимает актуальные проблемы современного преобразования белорусского села, бережного отношения к природе. Главный герой фильма —мелиоратор Матвей Ров- да возвращается в свою родную деревню Князьбор, затерявшуюся в полесских болотах, чтобы освободить односельчан из извечной власти непроходимых топей.Новый цветной художественный фильм «Вечерний лабиринт» создан на киностудии «Мосфильм». Двое сотрудников, работающих в сфере организации культурного отдыха, приезжают в областной- центр для. утверждения проекта аттракциона «Лабиринт». Оказавшись в гостинице, в силу самых разных причин —особенностей характеров, натянутых служебных отношений, нелепости гостинич- ны"х порядков, они попадают в целый ряд неожиданных ситуаций, образующих некий лабиринт, из которого им с трудом удается найти выход.Будет повторно демонстрироваться фильм «Сильные духом».
Т. ЖЕЛОНКИНА,

ФИЛЬМЫ
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Четверг, 18 февраля.
Первая программа.8.45 —Ребятам о зверятах.9.15 — «Кодовое название «Ю ж ный гром». Фильм. 2-я серия. 10.35 — Концерт. 14.50 —Экран собирает друзей. 15.30 —Ш ахматная школа. 16.00 —Отзовитесь, горнцсты! 16.45 —Концерт.17.15 —К 15-летию установления дипломатических отношений между С С С Р  и Верхней Вольтой. Кинопрограмма. 1*7.35 — Стадион для всех. 18.05 — Ленинский увиверситет миллионов-. 18.35 —Мультфильм. 19.00 —• Док. фильм. 19.50 — «Шофер на один рейс». Фильм. 1-я се-, рия. 21.35 — Концерт мастеров искусств.

Вторая программа.8.20 — Научно -популярный фильм. 8.35, 12.10 — Мамина школа. 9.05, 11.05— Испанский язык. 9.35, 10.35 — Мутации. 10-й класс. 10.05, 13.10—Поэзия А. Прокофьева. 11.40, 12.40 — Электрический ток в газах и вакууме. 9-й класс. 13.40 — Искусство актера. 14.40 — «Порт». Фильм с субтитрами. 18.20 —Концерт. 19.00 — Мы строим БАМ . 19.45 —Решается на месте. Передача 2-я. 20.3 0 -  Прыжки в воду. 21.35 —«Мои дорогие». Фильм.Райком профсоюза работников сельского хозяйства выражает глубокое соболезнование начальнику станции по борьбе с болезнями сельскохозяйственных животных Жукову Виталию Анатольевичу по поводу смерти его отца.
Коллектив работниковТоншаевской ветлечебницывыражает глубокое соболезнование главному врачу Ж укову Виталию Анатольевичу по поводу смерти его отца ЖуковаАнатолия Петровича.

На снимке:4 Е.. Е. Ромамчина. Фото А. Нечаева.
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